

## BURUNDULINADAS CAMBIANDO

Cualquiera que tome en sus manos la *hoja marchita* de nuestro periodismo patrio, encontrará, en una de sus *disecciones*, el tituló: «CAMBIO DE RESIDENCIA» que nos da a conocer la *mudada* de... casa, de cuanto vecino determinó mudar de aires, o de casero.

Está por demás decir que, esos cambios de residencia, menudean ahora. Sea por la *paga*, que cuesta juntarla; sea por el *pago* de sueldo o intereses correspondientes, tardíos en llegar. Para mí la cosa no tiene interés, sea por la una o por la otra razón; allá ellos!

Lo que sí tengo por causa verdadera es que *se cambian* por cuestión de *cambios*.

Porque, dígame lo que se quiera, nuestra vida, hoy, está sujeta única y exclusivamente a los *cambios*.

Así en lo social, lo político y lo civil, como en lo material, el *cambio* nos rige.

En lo social se cambian impresiones, se cambia de domicilio, y hasta de nombre, cambian las mujeres, cuando se casan.

En lo político cambiamos de Gobierno, de sufragio, de Ministro y hasta la Carta Magna la hemos cambiado: posiblemente hayamos cambiado a nuestra madre por un burro.

En lo civil el cambio es fatal y, rigurosamente si hemos dejado de ser *civiles*, es porque somos *inciviles*.

En lo material, cualquier cambio atmosférico trastorna el hígado o la agilidad de las pantorrillas. En el primer caso nos volvemos *higadosos* (como los constituyentes); y en el segundo, andamos con *reumáticos* (como nuestro Tesoro).

Se le ocurre al *vientre* de algún volcán cambiar de posición y se *cambian* la faz de los pueblos y ciudades vecinas.

Y todo cambia.

Pone huevos la mariposa, se *cambian* en gusanos, estos en crisálidas, y las crisálidas en mariposas.

Pusieron los antiguos candidatos, el huevo de la discordia, se cambió en gusano el 28 de abril, transformándose en crisálida el 1º de Mayo, crisálida que cambió en mariposa el 27 de Enero, total cuatro cambios Y... mejor cambio de rumbo cambiando por oro mi palabra. (No olvidar que el silencio es oro.)

Quedó aprobada hasta la sociedad en que vivimos, en esta época de *cambios*; dependemos del *cambio*; suspiramos por el *cambio* y nos está llevando el diablo con el *cambio*. Y lo más divertido es que, el comercio no tiene para el *cambio* y el consumidor anda tras el *cambio*.

Y apesar de todo lo dicho, resulta que en Costa Rica *no hay cambio*.

Compra Ud. un diez de fósforos (dos docenas y media de palitos



## El Corazón de Jesús, al pecador

Viajero de la tierra, cansado peregrino  
Que por el ancho mundo vagando triste vas,  
Buscando gayas flores que alegren tu camino  
Donde ásperos zarzales tan sólo encontrarás:  
¿Por qué de Mí te alejas, pobre ovejuela errante,  
Y vas nocivos pastos buscando con ardor?  
¿Por qué la voz no escuchas de tu Pastor amante?  
¿Por qué volver no quieres a su redil de amor?  
Tu corazón ha sido formado para el cielo,  
¡Y yo de lo infinito la aspiración le dí!  
Y como hallar no puede la dicha en este suelo,  
Inquieto estará siempre si no descansa en Mí.  
Ven, ven a mí, que te amo con sin igual ternura,  
No busques más del mundo la torpe vanidad:  
En Mí hallarás la calma, la paz y la ventura,  
*Que yo soy el Camino, la Vida y la Verdad.*

C. U.

embutidos en una caja); alarga un scott desteñido y se lo devuelve el dependiente.

—No hay cambio, señor.

—Deme vuelto.

Estamos sin *menudo*.

Menos mal, si quien lo dice es hombre gordo, porque si es *menudo* de cara, se queda Ud. como los cambios, sin *menudo* y con el *menudo* al frente.

En la Estación:

—Uno primera Cartago, y alarga Ud. un *González* con los ojos vaciados.

—No hay cambio. Deme el *colón diez*. De otra suerte no le puedo vender *tiquete*.

—Pero señor, si no traigo.

—Cambie.

—No hay tiempo, me deja el tren.

—Cambie, entonces la dirección de su viaje, volviendo espaldas.

País original, Costa Rica: *el país de los cambios donde no hay cambio*.

País torcido, Costa Rica: el único *cambio* que anhelamos los costarricenses, no se presenta pero ni los *cambios* más fuertes en lo que concierne a gobiernos y políticas:

El Ministro de Instrucción Pública sigue en su puesto introduciendo *estrellas* al amparo de la sombra de la noche, porque la ley solar le hace daño y no la mira.

Esta es la *mala estrella* de Pelico... Como que ya se notan cambios muy desfavorables en la opinión pública con las cosas, cositas y cosillas del bueno de don Roberto.

## BURUNDULIN

### De la ciudad de las Flores

#### CULTO

Se están celebrando las misas en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús espléndidamente. La fiesta del Corpus estuvo bastante animada, aunque lamentamos que, gracias a la buena educación de los intelectuales, la procesión no tuvo el honor debido de parte de ellos que todo lo creen parranda. Se han estrenado tres bellas lámparas del Santísimo que vienen a dar más realce a nuestro templo.

#### MILICIA

Han empezado las instrucciones militares de los reclutas bajo la instrucción del teniente Mondragón. Si bien es bueno la disciplina militar, deseamos que no se nos multe con un cuatro que viene a hacernos falta y a aumentar el bolsillo de los competentes cabos que son los que hacen su agosto a costa de un pobre que llega pasado un minuto.

Puede aplicarse otro castigo al ausente que no menoscabe su dinero ni su tiempo de trabajo; basta un arresto el mismo domingo, que con eso sobra para no faltar a las filas.

#### CALLES

Lentamente siguen los trabajos de nuestras calles, debido al mal tiempo, tanto por la carestía de plata, como por el continuo llover, que ha cesado del sábado p. p. para acá. Ahora están arreglando la calle del uno o sea la de Moya.

#### PRO SALVADOR

Se han celebrado veladitas con objeto de recolectar fondos por los hermanos salvadoreños. Esperamos continúen para ayudar a nuestros amados hijos de Cuscatlán, que hoy sufren tan desolada situación.

#### PLATA BLANCA

Nos quedamos sin cincos, nadie quiere papel moneda, a qué obedecer esto y la alarma de los desheredados? si no se lleva blanca se la dan negra, y un maldito cinco no parece en toda Heredia. Habrá que tratar con cacao o con bananos.

Ayer un chino decía: Kalajo, no hay menudo. Santo Dió, la cosa aplieta. Y en verdad, cada día es peor nuestra situación. Ahora no hay plata blanca, después, ni papeles. Kalajo, como decía el chino.

#### ONOMÁSTICO

Saludamos efusivamente a nuestro digno señor cura, que el día 13 de junio celebró su onomástico, deseándole toda felicidad como a nuestro amado pastor.

Heredia, 13 de junio de 1917.

LUCIANO

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

## CARTAGO AL DIA

### Corpus Christi

Respecto a esta imponente ceremonia no puedo decir nada de nuevo, por motivo de que hace años se viene verificando con decaído entusiasmo.

La forma y estilo de los altares no ha variado, pues se ha determinado hacerlos sencillos por economía, abandonando las regias decoraciones que dieron fama a Cartago allá en tiempos del Padre Trejos, cuando se disponía de más recursos y la crisis no nos apretaba la garganta.

### El cierre dominical

Se les ha ido el cuajo a los talones a los cuatro comerciantes en pequeño, que han visto la lista de lo más connotado del comercio capitalino, que firma la hoja volante en pro de una causa tan noble y simpática.

Estos pocos que están contra el derecho individual, son los que el día domingo engañan al pueblo con el licor adulterado. Que se obligue el cierre dominical y que se establezcan diversiones morales, para que los que con algún motivo no puedan salir a divertirse al campo, lo hagan como lo manda la ley cristiana.

### No encuentran de cuál rama agarrarse

El domingo pasado nos llegaron de afuera unos propagandistas en contra del cierre dominical. Colocaron una mesa en la puerta Sur del Mercado, con el fin de recoger firmas para que el Mercado no se cierre. Hacían atraer gentes sencillas por medio de un padre de familia que se prestó como instrumento de los forasteros, quien los hacía firmar sin saber los pobres campesinos lo que hacían. De las pocas firmas que lograron recoger, ninguna es de peso. Algunas de esas personas que les agrada lo fuerte del agua, protestaban de esa ley.

### Obra de arte

En la sala de los Rev. Salesianos tienen en exhibición una verja de hierro, habilmente trabajada por los alumnos de ese plantel. Ese trabajo que es una verdadera obra de arte, merece el elogio para los aprovechados alumnos y un estímulo para el maestro de ese oficio.

### Paralización de trabajos

En el mes de julio serán parados los trabajos de la Basílica de los Angeles por falta de fondos. Por ahora serán retirados unos cuantos operarios; quedando los necesarios mientras concluyen los materiales rodantes.

Corresponsal

### NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrerra, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrerra.

## Educación religiosa

### I. El sentimiento religioso

*Sentimiento innato.*—La religión forma parte integrante de la vida del individuo y de las sociedades. El hombre no puede vivir aislado de la Divinidad; sus relaciones con Dios no se pueden suprimir, mal que les pese a los ateos; pues todo en la naturaleza exterior, y aun su misma conciencia, le gritan continuamente que él es una criatura salida de las manos del Todopoderoso; y que como tal, de El ha salido, de El depende y a El tiene que volver.

Al través de todas las edades y de todas las razas se mira ese reconocimiento del hombre criatura hacia el Supremo Creador; esas relaciones de la humanidad para con Dios, que forman el sentimiento religioso de los pueblos, se han dejado traslucir siempre en el transcurso de los tiempos.

*La vida y la religión.*—El hombre no puede vivir la vida completa sin ser religioso; todos sus actos están subordinados a la religión, y según ella, ordena su conducta, sus trabajos y el fin de sus aspiraciones. La religión le traza la norma de sus acciones y de su honra y moralidad: quien cumple con fidelidad con lo que su sentimiento religioso le ordena tiene que ser siempre moral.

El sentimiento religioso del hombre es, pues, parte integrante de su vida completa, y la religión se encuentra como incrustada en su mismo ser: su corazón está hecho para creer y para adorar la Divinidad.

Lo dicho es tan cierto que fácilmente se puede comprobar. Cuando la razón del hombre no ha podido llegar al conocimiento del verdadero Dios, forja en su imaginación divinidades, a las cuales adora, para satisfacer ese sentimiento innato en nosotros, que se llama sentimiento religioso. El pagano, que no ha recibido la luz del verdadero Dios, cree en sus ídolos y los adora.

El hombre orgulloso y corrompido quiere matar el sentimiento religioso negando la Divinidad; pero su corazón, que está hecho para creer en Dios y adorarlo, se revela contra ese atentado y, en la imposibilidad de no creer y adorar, se desvía por el camino de la superstición y cree en las mil tonterías que creen los que se niegan a creer en Dios.

La vida del hombre se reduce a trabajar, creer y adorar.

*Educación del sentimiento religioso.*—Entre la criatura y el Creador no es posible separación: entre el hombre y Dios existe íntima relación. De aquí se deduce la importancia que el desarrollo del sentimiento religioso tiene en la educación del hombre, esto es, en la formación de su corazón y su carácter; y el empeño con que el hogar y la escuela deben enseñar a la niñez tan importante asunto como es la enseñanza religiosa.

Ya hemos dicho que el sentimiento religioso es innato en el

hombre, como lo son también las facultades de la memoria, el entendimiento y la voluntad; y si estas facultades son capaces de desarrollo o educación, también lo es el sentimiento religioso.

La importancia de tal educación no es menor que la del desarrollo de las facultades antes dichas porque tanto éstas como el sentimiento religioso forman parte integrante de la vida completa del hombre.

Por lo dicho se comprenderá que a la par de la educación de las demás facultades del niño debe ir también la educación de su sentimiento religioso.

*Desarrollo y conservación del sentimiento religioso.*—La semilla que la tierra aprisiona entre su seno, germina bajo la acción benéfica de los agentes atmosféricos y de los jugos nutritivos de la tierra, luego, mediante el cultivo que de las manos del hombre recibe, crece y llega a ser planta frondosa y lozana; pero si ese cultivo decrece y se acaba, la planta degenera y aún muere, invadida por las malas yerbas y los insectos. Así es el sentimiento religioso: germen primero, en el corazón del hombre, nace y se desarrolla a los impulsos de la educación que recibe en la niñez; luego se fortifica con el constante cultivo o ejercicio de las prácticas religiosas; pero si ese ejercicio se descuida o cesa por algún motivo, las pasiones del corazón invaden esa delicada y hermosa planta del sentimiento religioso y ésta muere ahogada entre el follaje devastador de aquellas.

Los sentimientos religiosos, como todas las demás facultades del hombre, además del desarrollo o educación, necesitan del ejercicio o práctica constante que los fortalece y les da firmeza. El hombre que abandona poco a poco las prácticas religiosas, aunque haya sido educado religiosamente, va perdiendo paulatinamente la fuerza de tales sentimientos, los cuales con el frío glacial de la indiferencia, vuelven a su primitivo estado de germen. Por tal motivo, la educación religiosa del niño abarca dos puntos esenciales que son: desarrollo de sus sentimientos religiosos y formación de hábito o costumbre de practicar siempre los actos de piedad que tales sentimientos inspiran. La persona verdaderamente religiosa no sólo cree en su religión sino que también vive y obra según ella le enseña.

Z. Z.

### Moneda fraccionaria

Un colega mal informado decía ayer que el Banco de Costa Rica había cambiado por moneda fraccionaria cuantos certificados de plata se le habían presentado.

Al respecto nosotros podemos decir que si se ha hecho tal cambio, siempre que la suma presentada no exceda de cuatro colones, y esto a ratos, pues no siempre son cambiados.

## LA FIESTA DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Coronamiento de las místicas y encantadoras fiestas del Santísimo Corpus Christi, es la del Sagrado Corazón de Jesús: ambas parecen ser un *¡Alleluja!* de la Humanidad Cristiana, para terminar el bellísimo tiempo Pascual, remedo de la Pascua Eterna del Empíreo.

La Pascua celebra el triunfo inmortal de Nuestro Señor Jesucristo sobre los dominios de la muerte, y la confirmación infalible del Santo Evangelio. Pascua es también la difusión del Espíritu Santo en Pentecostés, para dar vida al cuerpo de la Iglesia Católica a fin de que empezara a extender sus ramas llenas de savia divina por el Mundo.

Ese tiempo de alegría en la Liturgia Cristiano-católica, concluye con los himnos estupendos al Divino Jesús Hostia, que hace ostentación de su realeza en la grandiosa procesión del Corpus; y como para finalizar el conjunto de esta mística divina dispuesta para bien del Hombre, complácese la Divinidad en ponernos de manifiesto, el secreto prodigioso de todo ese movimiento sobrenatural: la causa de la Redención voluntaria de Ntro. Señor Jesucristo operada para la triste Humanidad con su dolorosísima muerte; el impulso íntimo que le indujo a instituir el Santísimo Sacramento, que no fué otro que su voluntad Divina Humana de la cual es magnífico símbolo su Sacratísimo Corazón.

Por este motivo toda la Humanidad Católica prorrumpe en vítores el día de hoy, celebrando las glorias y enalteciendo las magnificencias del Divino Corazón, causante de los portentos del amor de Dios para el Hombre: la Redención, la Institución del Santísimo Sacramento y la difusión del Espíritu Santo.

Las gentes acuden alborozadas a los templos, para hacer la Consagración de sus personas y de sus vidas al Corazón Sacratísimo de Jesús, presididas de sus pastores de almas.

Y de labios de la gran Fraternidad Cristiana se escucha, llenando los ambitos de las iglesias, hoy co-

mo en ninguna otra ocasión, el *Venga u Nos tu Reino; hágase tu voluntad así en la Tierra como en el Cielo!*

¡Cómo se conmoverá el Corazón Divino de Jesús ante esa encantadora exposición de la Humanidad redimida con su Sangre!

¡Cómo dejará sentir acelerados, el Divino Jesús, los latidos de su Corazón ensanchado por las profundas emociones que le causarán los gritos de amor de millares de justos; y de millones de pecadores, que hoy, unos y otros, nos olvidamos de nosotros mismos, para celebrar el triunfo de la Caridad Divino-Humana de Nuestro Señor Jesucristo!

Indudablemente que harán impresión al Soberano Dominador del Mundo las bellísimas endechas con melodía graciosa y popular que resuenan en los templos en el día de hoy:

*¡Corazón Santo  
Tú reinarás!  
Tú nuestro encanto  
Siempre serás!*

*¡Siempre serás!... Tu nuestro encanto siempre serás!* es el eco que queda resonando en nuestros corazones todos los días del año, hasta la Fiesta próxima del Sagrado Corazón, en que nuevamente conmovidos terminemos la nueva Pascua, con ese cantar de *Alleluja*, más lindo que esa exclamación de entusiasmo que proferían los hebreos por su libertad, cuando la salida de Egipto.

*¡Corazón Santo:  
Tú reinarás!  
¡Tú nuestro encanto  
Siempre serás!*

Cantar, éste, no imitado por otro alguno, porque significa nuestra vida mística en la Tierra, fácil para todos, y que es prelude de la eterna vida del Cielo, donde contemplamos sin velos ni desmayos, la radiante Divinidad de Cristo que inunda y compenetra su inefable Humanidad y así es nuestro Dios y nuestro Hermano.

R. V. R.

### Invitación Mariana

Se encarece la asistencia de los Caballeros de la Congregación Mariana a la misa que en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro se celebrará en la Capilla del Seminario a las 7.30 a. m. del domingo próximo.

Este acto será considerado como oficial de la Congregación, por ser día establecido para reunión general.

*El Secretario*

San José, 15 de junio de 1917.

### El contrato petrolero en el Congreso Nicaragüense

Está para discutirse en el Congreso de Nicaragua la cesión de un contrato que se disputan Mr. Valentine y un capitalista alemán, este último, que ha formulado un proyecto de contrato más beneficioso y que desde luego, goza de

las simpatías del pueblo hermano.

Algunos diputados y periodistas nicaragüenses han solicitado datos e informes respecto al contrato similar que aquí fué otorgado al señor Lincoln G. Valentine, para orientarse en los debates de la Cámara que de seguro van a ser interesantes.

La expectación que reina en el país vecino es igual a la que se notó aquí al discutirse el Contrato Pinto Greulich.

**Unguento  
Al-Mentol  
de  
Davis**



*Para*  
Inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo.

Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros.  
Davis & Lawrence Co., Nueva York.

**La fiesta de hoy en Catedral**

Hoy a las 9 a. m. se celebró en la Santa Iglesia Catedral la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, con una solemne misa, en la cual pontificó el Ilmo. Prelado Diocesano teniendo como asistentes a los M. I. Sres. Conórnigos Araya y Valenciano.

La parte musical estuvo a cargo de un coro integrado por los alumnos del Seminario Mayor bajo la dirección, siempre tan acertada, del P. Ohlemüller. La interpretación la conceptúan los peritos como muy correcta.

La asistencia con todo y no ser día de guarda religiosa fué numerosísima; igualmente a la ceremonia solemne de la consagración, efectuada a eso de la una de la tarde.

En el templo distribuyéronse a los concurrentes hojitas impresas que contenían algunas preces al Sagrado Corazón.

**PERSONALES**

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Cosme Monge, quien procedente de Concepción de Cartago, estuvo hoy en esta capital.

—Don Rubén Quesada y su señora esposa doña Elisa L. de Quesada sufrieron en estos días la pérdida de uno de sus niñitos. Testimoniámosles nuestro pesar.

—Regresó a Puriscal don Víctor Méndez Núñez.

—Ha continuado bien don Juan de Dios Cortés.

—En la casa del Lic. don Nicolás Oreamuno se verificará esta noche el matrimonio de su hija Adelia con el joven don Andrés Brenes Mata.

—En la noche del 23 del corriente se efectuará la boda de don Eduardo Garnier con la señorita María Isabel Roldán.

—Mal de salud está en Villa Coronado la Srta. Elena Morales.

—De Tabarcia llegó el comerciante don Diego Cordero.

—Don José Merino ha salido para el Puriscal en visita escolar.

—Regresó al Guanacaste don Martín Roig.

—Contrajo matrimonio en Coronado la señorita Rosa Vargas con el caballero don Cirilo Blanco. Nuestras felicitaciones para ellos.

—Vino de Rancho Redondo don Mercedes Sandoval y su señora.

—Para Escasú salió el padre Coll. Regresó en seguida.

**Delicado de salud**

Se encuentra delicado de salud el Lic. don Marciano Aosta. Hacemos votos por su pronta mejoría.

**Cumpleaños**

Hoy celebra el aniversario de su natalicio, doña Zoila v. de Núñez. Con tal motivo le presentamos nuestro más atento saludo, deseándole muchos años más de vida.

**Leyendo La Gaceta**

Nombra para Jefe Político de Cañas al señor Maurilio Mora.



**ARMONIOS PORTATILES**

MARCA ESTEY

De sólida construcción

Voces llenas y dulces

De fácil transportación, con 2 maniguetas fuertes SU PESO 60 LIBRAS \* VENGA Y EXAMINELO

PRECIO ECONOMICO \$ 180

AGENCIA EXCLUSIVA EN COSTA RICA:

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José, Costa Rica

—Se concede ocho días de permiso al de Bagaces, don Ramón Briceño; recargando sus funciones en el Secretario.

—Se concede permiso a la Junta Edificadora de Bagaces para celebrar tres turnos a beneficio de los trabajos de la Iglesia.

—Para Agente Principal de Policía de la Colonia Carmona, se nombra al señor don Ramón Quirós.

—Se erige en distrito escolar el caserío conocido con el nombre de "La Ermita de San Rafael de Guacimal", del cantón central de la provincia de Puntarenas, llamándolo en lo sucesivo distrito de Fernández, en homenaje a la memoria del Lic. don Mauro Fernández.

**HEREDIA**

En ocasión de la festividad del Corpus se estrenaron en el templo parroquial de esa ciudad 2 elegantísimos candelabros para luz eléctrica, 3 lámparas de metal dorado para la vela del Santísimo; una caldereta, un apagador de velas y un utensilio de depósito para usar en el bautisterio. El valor de estos objetos, todos muy artísticos, alcanzó a \$1000 y fueron traídos del exterior por mediación de la casa Sauter y & Co. Felicitamos a esa parroquia y en especial a su Cura por tan valiosas adquisiciones.

**PRO SALVADOR**

Esta noche habrá una velada en el Teatro América a beneficio de los damnificados del Salvador, organizada por el Centro «La Juventud Obrero.»

El domingo en la noche se dará una función en el Teatro de la Doloresa con el mismo objeto.

En el Centro Español se preparan dos días de fiestas: sábado y domingo, con el objeto indicado.

Se ha hecho el primer envío de 500 quintales de teja de hierro, para los damnificados salvadoreños, en el vapor que con rumbo al Norte debe haber zarpado hoy.

**HAY QUE SER FUERTE.**

Para obtener en la vida dicha ó provecho es necesario poseer cierto grado de fortaleza. Las personas débiles se ven siempre privadas de las cosas que constituyen la crema y nata de lo que el mundo puede ofrecernos. Esas personas darían sin vacilar todo lo que poseen por adquirir fuerza y vigor, pero no saben donde podrían efectuar el cambio. Tales personas se fatigan en seguida y caen en un estado de depresión y melancolía. Con facilidad pierden peso y se quedan delgadas y enclenques. Lo mismo los jóvenes que las personas de edad mediana y aún los niños sufren frecuentemente y hasta se mueren de lo que parece ser un desgaste visible y debilidad. El desarrreglo se halla en los nervios y en el sistema digestivo. El remedio es, pues, un tónico seguro y poderoso, que limpie y fortifique, como es la PREPARACION DE WAMPOLE

la cual nunca falla en su empresa de hacer fuerte al débil. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es la medicina del día. Los productos de la ciencia médica adelantada entran en su composición. Miles de personas la deben renovar de sus fuerzas y sus ánimos para trabajar y para estar alegres. En casos de Anemia, Escrófula, Debilidad General y Enfermedades de los Pulmones, se puede tener confianza. El Doctor M. Gutiérrez, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "La Preparación de Wampole se toma tanto por los adultos como por los niños con el mejor gusto, porque se vigorizan con la mayor facilidad. Por este motivo hace muchos años que yo uso esta medicina y siempre he obtenido los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis, y una botella conviene. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas.

**Oficina de investigación**

Frente al Parque Morazán se han establecido las oficinas de investigación, bajo la dirección del Coronel don José María Pinaud.

Las oficinas todas están debidamente arregladas y llaman la atención por su elegancia y buena disposición.

El señor Pinaud está empeñado en implantar un mejoramiento en el Cuerpo de Investigación, de manera que llene las necesidades para que se establecen esos centros policíacos.

**Fiesta de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro en La Merced**

El domingo próximo, a las 10 a.m. se celebrará en el templo de La Merced de esta capital una solemne misa en honor de Nuestra Sr. del Perpetuo Socorro. Predicará en ella el M. I. Sr. Canónigo don Roseado Valenciano.

Los devotos y demás personas piadosas que quieran contribuir con sus limosnas a los gastos de esa fiesta, pueden entregarlas a la recaudadora Srta. Ramona Vargas, en la Casa Cural de esa parroquia.

**Hospital de San Juan de Dios**

ENTRADAS

Tobías Montero, Cantón de Acosta, Aureliana Carmona, Puntarenas. Rafael Arroyo, Guadalupe. José Palacio, San José. Rodolfo Alvarez, Siquirres. Ramón Chávez, San José. Alfred Thomas, San José. Jacinto Villalta, Toro Amarillo. Benito Barquero, Ujarrás. Francisco Rodríguez, 47 Millas. Carlos Matamoros, Moravia. Josefa Espinoza Las Cañas. Delfina Brenes, San José. Antolín García, Heredia.

Napoleón Bonilla, La Barranca. Rafael Rodríguez, San José. María Contreras, Turrialba. Tito Ortega, Turrialba. Telésforo Cordero, Turrique.

SALIDAS

Zoila Cuza, Limón. Félix Munguía, Chomes. Abel Segura, Curridabat. Apolonio García, Alajuela. Manuel López, La Uruca. María López, La Uruca. Patrocinio Sifuentes, Colorado. Rafael Arias, Alajuela. Juan Lazo, Limón. Salvador Narvaez, La Barranca. Ricarda Mata, Escasú. Amancio Aguilar, Nicaragua. Rafael Artavia, Santa Ana. Gonzalo Madrigal, Palmares. Jerónimo Madrigal, Palmares. Inés Castro, Palmares. Catalina Loria, San José. Pedro Valverde, San José. Rubén Ugalde, San José.

Junio 14.

**¿Quién será el nuevo Ministro de la Guerra?**

Ayer decíamos que posiblemente el ex-Secretario de Guerra don Joaquín Tinoco no vuelva a hacerse cargo de su alto puesto y dábamos el nombre de algunos candidatos para reponerlo.

Mejor informados diremos ahora que la persona que parece contar con más probabilidad para llegar a ese Ministerio es el distinguido caballero don Marcial Peralta, cuyo nombre ya se había traído y llevado a las alturas cuando se trató de nombrar Ministro de alguna otra Cartera.

El Sr. Peralta ha vivido siempre alejado de la política y se cree que sólo la antigua amistad de su familia para con los Sres. Tinoco lo resolviera, llegado el caso, a ir al Gabinete.

Es este el último informe que podemos dar al respecto.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

**CABLEGRAMAS**

NEW YORK, 13.—Joffre cablegrafió al comité del empréstito Libertad la siguiente: El éxito del nuevo empréstito constituye nuevo empeño de la victoria final que coronará los esfuerzos comunes de los soldados de los Estados Unidos y sus camaradas de los ejércitos aliados. Se rumora que esta ciudad suscribirá con un billón de dollars. El total suscrito hasta hoy es de 750 mil. La United State Steel Corporation declara un dividendo extra del uno por ciento para auxiliar a la cruz roja. La cantidad que este arroja asciende a 50 millones de dollars.

COPENHAGUE, 13.—Se han expropiado las campanas de las iglesias de San Nicolás y San Pedro en Hamburgo de acuerdo con un orden general decomisando todas las campanas de las iglesias por todo el imperio. El metal se ocupará en la fabricación de cañones y municiones.

PETROGRADO, 13.—Entrevistado Kerensky, dijo que los soldados están llenos de entusiasmo, que la reorganización marcha con rapidez y favorablemente gracias a la cooperación del comité del ejército. Se nota progreso apreciable en el transporte de los refuerzos y pertrechos.

ZURICH, 13.—Austria ha llamado al servicio activo a los muchachos de 17 años de edad.

COPENHAGUE, 13.—En discurso que pronunció en el Langat de Baden Vhcmbitdt manifestó que la inderminización que exigirá Alemania excede a cien mil trillones de marcos, de consiguiente rechaza la idea socialista de una paz sin indemnización.

PETROGRADO, 13.—La delegación de oficiales y soldados rasos austriacos que llegaron a Kishneff con propuestas de paz, se han despachado a Moscou de donde pronto se despacharán a Siberia.

Opina el Gobierno que de este modo pondrá fin a las tentativas de arreglar por separado la paz.

LONDRES 13.—Comentando el Vestemintre Gazete la abdicación de Constantino, dice que la éntente está absolutamente sincera al expresar el deseo de proteger la integridad de Grecia con tal que Alejandro gobierne de acuerdo con la Constitución y sea honrado y neutral.

LONDRES, 13.—La irrupción aérea causó la muerte de 40 personas y más de 200 fueron heridas. Se efectuaron varios combates cuyo resultado se ignora aún. Se sabe que un alemán fué derribado. Lord Derby anunció en la Cámara de los Comunes que perecieron 10 criaturas y que más de 50 fueron estropeados. El almirante americano Sirnns, quien paseaba en automóvil en la zona atacada, se escapó de perecer a causa de una bomba.

EL PASO, 13.—Cuarenta bandidos mejicanos pasaron la frontera par el lado de Isleta y atacaron la patrulla del octavo de caballería. Esta tuvo que retirarse al mismo tiempo que respondió al fuego de los mejicanos, siguiéndolos éstos

dentro del territorio americano. El encuentro verificóse a 15 millas de El Paso.

LONDRES, 13.—En la Cámara de los comunes Mr. Bonard Law manifestó que el gobierno espera que Lord Northioliffe podrá llevar a cabo las obras comenzadas por Balfour. Un despacho para la Reuter dice: que los diarios de Berlín se dirigen a las mujeres, rogándoles a prestar sus servicios en las fábricas de municiones.

WASHINGTON, 13.—En la Secretaría de Estado se dice que no se consultó con los Estados Unidos respecto el destronamiento del Rey Constantino, ni ha tomado parte todavía este gobierno en la completa diplomacia europea. Que los Estados Unidos son más bien socios militares y económicos que diplomáticos, sin embargo, el gobierno está interesado en el recorrido europeo, especialmente en los Balkanes.

**El Arte Católico en San José de Costa Rica**

Ya no se pedirán al extranjero más imágenes para el culto; hoy se hacen en esta capital, si no mejores, a lo menos iguales en estilo, más baratas y con la gran ventaja sobre las obras extranjeras de que las esculpidas en el taller de José M. de Jesús Solano y C<sup>a</sup> son hechas del mejor cedro amargo, mientras las que vienen de varias partes de Europa (con raras excepciones) son moldadas en yeso deleznable o en cualquiera otra pasta frágil, poco garantizable, como ya se ha visto y probado conscientemente.

En el Taller «El Arte Cristiano» se garantiza la solidez de los trabajos, la posible perfección, buenos materiales, precios equitativos y buen cumplimiento. Y ahora, que se está suprimiendo el uso de las imágenes vestidas de ropas, en el Taller «El Arte Cristiano» utilizando la cabeza, pies y manos de las mismas, las transforma con vestidos de gracia empleando bloques de madera sólida. Se ejecuta todo trabajo concerniente al ramo y de todo tamaño; y sólo se hacen obras encargadas y que hayan sido contratadas con anticipación.

El 22 de abril px. p. fué expuesta solemnemente en la Iglesia de los Angeles de Cartago la imagen de San Benito de Palermo escultura que por especial encargo se hizo en este Taller, la cual ha gustado mucho a las personas de delicado gusto; cuya bendición fué solemnizada con 12 parejas de padrinos de lo más selecto de la antigua metrópoli.

En este mismo Taller «El Arte Cristiano» ejecutose la hermosa y esbelta Imagen del Sgrado Corazón de Jesús, obra encargada para la Iglesia de la Merced de esta ciudad, la que a juzgar por lo que dicen varias personas juiciosas y de gusto estético, es la mejor escultura de las de su clase.

**Nicolás F. Meza**  
Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

**La Clínica y Consultorio Médico Quirúrgico del Dr. M. FIGUERES**

Frente al lado oeste de la Imprenta Alsina. Casa de alto de don Alberto González Soto.

CONSULTA: De 9 a 11 y de 2 a 4

Asistencia a domicilio, a la hora que se solicite, sea de día o de noche.

ELECTROTERRAPIA

Dirección y asistencia del embarazo, parto y lactancia.

TELEFONO 445

APARTADO 36

**Dr. Joaquín Berrocal**  
Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

VINO PARA CONSAGRAR

**NECTAR DIVINO**

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

**AZUCAR!**

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus.

**FUNERARIA POLINI**

La más moderna.—La que importa novedades.—La única que resiste competencias.—Visítela para que compare los precios.—TELEFONO 14.

**CERVECERIA TRAUBE**

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

**La Geisha**

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,  
TES,  
CAFES  
Y CHOCOLATES.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo—de la Iglesia del Carmen.

EL Doctor M. Zúñiga, avisa a los clientes, que por falta de ampollas en plaza, habían interrumpido su tratamiento hipodérmico, que ya pueden volver para proseguir su curación, los días Lunes y Jueves a las horas de costumbre.

**LA NUEVA CASA DE SALUD**

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

**Ornamentos**

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS

CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

**Dr. Rafael Calderón M.**

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Farnés, Avenida 2ª Este.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE